



COMMUNIQUE DE PRESSE 11 JUIN 2018

# DERNIERE SAISON POUR L'ARBORETUM NATIONAL DES BARRES

**L'ONF, au vu des missions confiées par l'Etat et des financements associés, est conduit à recentrer ses missions sur l'Arboretum des Barres à la préservation des collections d'arbres. 2018, est donc la dernière saison où le public sera accueilli par notre Etablissement. L'ONF s'est engagé à trouver une solution pour les personnes qui exerçaient cette mission d'accueil.**

Malgré les investissements et les projets mis en place par l'ONF avec le soutien des partenaires locaux, force est de constater que le nombre d'entrées plafonne et ne permet pas des résultats financiers équilibrés. L'Arboretum pâtit d'un patrimoine immobilier vieillissant et d'une localisation hors des points d'attraction touristique de la région.

## UNE DECISION PRISE APRES AVOIR ETUDIE TOUS LES PARTENARIATS POSSIBLES

En 2009, l'Etat a demandé à l'ONF de prendre en charge la gestion de l'Arboretum des Barres en assurant :

- une mission de gestion des collections ;
- une mission de production de plants en pépinière pour assurer le renouvellement des collections et promouvoir des espèces ou variétés rares ;
- des missions d'accueil du public et d'éducation à l'environnement, s'intégrant dans le développement local.

La demande de prise en charge était assortie d'un engagement de financement de l'Etat, et des collectivités locales jusqu'en 2012. Depuis, malgré plusieurs études menées pour valoriser le site, aucun nouveau financement n'a pu être mobilisé, laissant une part de plus en plus importante du déficit à la charge de l'ONF. Dans le contexte économique actuel, l'ONF ne peut plus assumer cette dépense, la décision a donc été prise de limiter en 2019 son action à la stricte réalisation des actions d'entretien et de renouvellement des collections financées par le ministère, et ainsi de mettre fin à toute intervention de ses personnels pour les missions d'accueil du public dès la prochaine saison. L'ONF a proposé au personnel un accompagnement individuel. Une solution professionnelle au sein de l'Etablissement sera soumise à chacun.

Bien conscient de l'impact de cette décision sur tous ceux qui sont attachés à ce site, l'ONF a décidé de poursuivre la saison jusqu'au bout afin de permettre à chacun de découvrir une dernière fois l'Arboretum. Ceux qui le souhaitent pourront même venir épauler la troupe de théâtre L'hydre à 7 têtes et participer au spectacle « Incantations » lors des soirées du 17, 18, 24, 25 août.

Contact presse

**Dominique de Villebonne**

Directrice de l'agence Val de Loire

Tél. 02 38 65 02 80 Port. 06 22 64 03 44